



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANERO.		NÚMEROS SUeltos.	
Solo mesal.	4 Ptas.	Solo mesal.	5 Ptas.	Solo mesal.	10 Ptas.	Barcelona.	4 cuartos
En año.	40	En año.	50	En año.	100	Provincias.	15 cuartos

Redaccion y Administracion, Fontanella, 11, bajos.

LA LANGOSTA CONSERVADORA.

Esta plaga es mucho más terrible que la langosta auténtica. Su erudito permanente está en Madrid. De allí salen numerosas bandadas de este oróptero político con dirección a los fertiles campos de provincias. Dónde caen... felicidad segura.

Durante los juegos electorales, había inmensos focos de langosta en estado de voto-vanilo.

Después de los juegos, los recién paridos se declararon autónomos-propietarios y sayaron sobre los lomos del Congreso.

Tomaron posesión de sus cargos, de langostas padres, y a los pocos días dieron a luz, con toda felicidad, desenfreados crímenes que, provistos de sus crómicos, nombramientos, ó medallas, volaron al lugar elegido para la invasión.

La langosta actual, se divide en langostinos, langostones y langostunos.

Los últimos son los que causan más estragos, porque ocupan los puestos de directores ó consejeros de la plaga.

—Por allí!— gritan los jefes, y las bandadas de langosta se precipitan por el camino que les señalan.

El sol se oscurece.

El país tiembla al contemplar aquella mortífera pesadilla pesada que más tarde sega los campos y aparece en ellos el germen de la destrucción.

Cuando la plaga cae en la redacción de un periódico polibe de él.

Usc tiempo que la redacción de nuestro apreciable colega madrileño *El Porvenir*, está infestada.

El Sr. Miralles, director de dicho periódico ha sido agraviado con la pena de diez años y un día de prisión mayor y 1.000 pesetas de multa.

También al director de nuestro estimado colega *El Medio*, le ha caído la langosta.

El gobernador de la corte no osa de imponerle multas de dos mil réaltos, porque cree que las flores místicas del Sr. Vallejo, enviven ataques á la mar!

El director de *El Medio*, ha manifestado al maral Villaverde, que no le parece oportuno alimentar al vicio de las multas, y para evitar las furias gubernativas, ha tomado un abono de coña, capachón y accesorios en la Cárcel Modelo.

El día que se realizó la coalición de los partidos democráticos se habrá alzado la zanja que ha de sepultar las malditas gérmenes de la langosta conservadora, y de otras plagas políticas que tienen infestada la nación.

MILLONES A LA MAR...

Se levantó una mañana del sol al primer reflejo y arrugando el entrecejo dijo, á la pata la llama:

—¡Casi desapercebido estáis pesado, Antequera, y no encontras la manera para armar bastante ruido! Acércame mi coraje al contemplar esta calma.... Quiero, aunque me rompa el alma, un bofascoso oleaje.

Apetozo navegar por un mar bilioso, fiero...

Quiero tempestades... quiero que sea el Congreso... ¡la mar!

Porque de cavilaciones basta ya en el quid ha dudo.

Comprare un acorazado que cueste ¡ochenta millones!

Esto dijo y cerró el trato....

¡Ministro chigarabail!...

El pobrecito pató como siempre... papó á pato.

MISCELANEA.

Los papás postizos de la Italia han abandonado la cabaña han regresado al fondo de sus hogares.

Los mas primos, se dedican, los mas nuevos en el oficio. Han con muchas cosas que contar á sus respectivas casas.

Con palabra corriente y ademas sencillos, harán la descripción del Congreso y referencias incognitas mas culminantes de la temporada.

Se sospecha que algunas imitarán las voces de Cánovas, Romero, Falat y otros vanguardistas de la situación.

También se sabe los nombres y apodos de varios individuos de la clase que han confeccionado discursos de novedad, para pronunciarlos cuando se encuentren ante las narices de sus electores.

Otros vian acompañados de paquetes de credenciales para repartirlas á domicilio entre aquellos que trabajaron por un triángulo.

Se cuenta que un diputado aragonés, por las circunstancias, llevará á su pueblo un álbum en cuyas hojas están pegados todos los nombres que la prensa oficiosa ha tenido á bien dedicarle.

Esa imparcial recopilación será leída en una velada política que se celebrará en el casino de su tierra.

Al acto asistirán las personas mejor uniformadas del pueblo, y no faltará algun poeta que á los postres, de á luz sus correspondiente composición poética, ponderando los méritos personales del héroe de la fiesta y augurándole un porvenir de ministro ó subsecretario, por lo menos.

Los ministeriales están alerterizados.

Temen que el cólera-morbo pretenda afiliarse á su partido y que se le declare jefe del gremio conservador-liberal.

—¡Ay!—suspiraba la mujer de un canovista apollado:— ¡Si desgraciadamente el cólera pusiera su planta en nuestro territorio, yo sería la primera atacada!

—¡El cólera no respeta sexes!—añadía la enfiada de un habitante en ejercicio.

—Yo me desinfecto todas las noches,—exclamaba en público una admiradora de Pidal.

Las lamentaciones del género masculino son de otro carácter.

Ayer debía un romerista sin salde:

—Don Aniceto, ha tenido un sueño horrible, ¡he soñado que el cólera estaba de pupilo en el vientre del conde de Tereso!

Las disidencias del ejército conservador, van aumentando. Dos diputados de las filas de don Antonio han sentido placer en el banderín de don Práxedes.

Por el portillo que han dejado abierto los desertores habrá errores sólidos.

Así lo aseguran los tímidos del Sr. Sagasta.

Los conservadores ministeriales, dicen que está fuera de importancia, y que no tendrá muchos imitadores.

El Sr. Sagasta piensa publicar en sus periódicos el siguiente anuncio:

«Se ceden comedias y frescos gabinetes para conservadores estables.—Casa de D. Práxedes Mallo Sagasta, dárán razón.»

NUESTROS MUÑECOS.

Ya se sabe que mandando los conservadores lo que impera, abate todo y sobre todo es el verbo comor, sobre todo en la tercera persona del plural: *rellos comor!*

Y serán capaces hasta de comerse los microbios origen del

EL LORO



Comer a dos carrillos.



Comerse los codos



Comerse las palabras



Comer y callar.



Comerse los puños

cólera le cual que, como dice mi patrona, será lo único bueno que hayan hecho ó que pueden hacer.

En cuanto á las diversas aplicaciones del susodicho verbo, explicadas están de sobra por los epigramas de cada uno de los cuadros de la lámina.

Compañ... *digitalis*.
Es decir: hasta otra.

EL LORO.

COTORREO.

Carta que Pelayo Gonda dirigió á Peto Romero invitándole al debate de entretimiento:

«En la Cámara más alta, es decir, en el Senado, es preciso, Carro Dientes, que echemos los dos un párrafo. «Has hablado en el Congreso cosas que no me agradan, y hoy te pido estrecha cuenta de las cosas que has hablado.

«Yo no tolo, Francisco, que tus andaluces labios y tu lengua viperina me pongan como un galapago.

«Acuerdo con impaciencia el debate ó el escaudado. En esta próxima lucha se sabrá quin es

Pelayo»

CONTESTACION.

«¿Quieres charla? Tendrás charla. ¿Quieres palos? Tendrás palos. Fijará el día de la bronca tu siempre enemigo

Paco.

«En el hospital de Málaga se carcece de alimentos para los enfermos y ni siquiera hay azúcar para los jarales.»

Ante lo asegura un periódico de la tierra de Cánovas. En la caja de la diputación provincial debe pasar algo. ¿Habrá algun agujero?

Cierto conservador muy pelantele, por no recuerdo qui, quedó cesante, y en vez de conformarse con su suerte ciego por el furor, se dio la muerte. El que su propia vida no reserva ¿me quiere salud decir lo que conserva?

Leo:

«El Sr. Romero Robledo conquistó con su discurso un nuevo triunfo para el gobierno.»
Si en este gobierno todo se vuelve triunfos. ¿Te genasio tienen los conservadores!

El conde de Torono oyó ruidó la otra tarde en el Congreso y salió fuertemente la campanilla llamando al órden.

Pero es el caso que lo único que producía ruido en aquel momento era una fuerte tromada.

De manera que el conde de Torono se reviste de tanta autoridad que hasta cuando eye retambar el trueno se impone á la furiosa tempestad.

¿Hablaban ustedes del cólera?

«Que mayor cólera que el que se ha estacionado en España desde que mandan los conservadores!»
Ahora ha ocurrido en Pamplona su caso grave. Han desaparecido los fondos de más dependencia del Estado. Creo yo que lo que conviene es poner un cardon sanitario enseguida.

Pues aunque se hallan tan rápidos para evitar contingencias, peligran mucho los fondos de bastantes dependencias.

La Epoca publica un artículo que titula: *La Marina en el Senado.*

Con desacierto no opina el diario ministerial; pues ¿dónde está la Marina? ¿En el Museo Naval!

Exámen de Ribera Vitoria.
El maestro — ¿Sabe usted distinguir un mamífero de los reptiles?

El discípulo — Sí, señor... ¡Mi abuelo!

El cura de Alcorcón, del Corpus (prohibió la procesion, *(este verso es de mala cadadura)* y lo guele indolente del suceso estubo á punto de meterle preso.

«Es, señores, en esta época oscura, *(este verso es oscuro y huele á queso)* Alcorcón más devoto que su cura.»

Dice un diario.

«Se agitan nuevas y variadas disensiones entre la gente Zurda.»

¿Pero todavía hay Zurdos?

«Ya pasó» que habian reventado.

Alejandro Pidal

es fractionalista — liberal;
— don Antonio Cánovas Castillo, libre — conservador y montañés.
La prensa es libre, el escritor esclavo;
¡atenen ustedes las prenos por el rabo!

Dice El Union que los gritos del Sr. Castelar amenen acabar en gallos.

Preocupaciones alimenticia, propias del papel — Pidal.

«Siempre con los comestibles es lo local»

¡Tragón!

Un diputado de la mayoría se tragaba dos yemas cada día, y en vez de pronunciar bellos discursos, comióse el día y pronunciaba versos. En ciertos ocasiones son peligrosas ciertas precauciones.

Las medidas higiénicas adoptadas por España contra el Exámo Sr. D. Colón Marbo, han indignado tanto á un periódico que se tira en París, que se ha visto en la prensa de desahogarse así:

«Entre la ruina de un establecimiento comercial francés y la mortandad de seis ó siete mil de aquellos bárbaros, optamos por lo segundo.»

— Merci, bete.

O no claro:

— Gracias, bestia.

«Mas sobre el cólera hizo malagueño.

«El redactor de *El Mercurio* Valenciano, D. Ramon Fanlo, ha sido condenado por aquella Audiencia á ocho años y un día de prision, en la causa por tantos al rey.»

Otro caso:

«El productor de *El Orden*, Péllico de Burgos, D. Nicola Barca ha sido condenado por aquella Audiencia á ocho años de prision por la denuncia de un artículo publicado en aquel periódico titulado *Los reyes se van.*»

Otro caso:

«El fiscal de la Audiencia de Valencia ha pedido cuatro meses de arresto mayor, cuatro años de destierro, 2,000 pesetas de multa, secosores y costas para el director de la *Reforma Social*, D. Juan Bautista Clivio, en la segunda causa instruida contra él por tres artículos.»

«Viva Cánovas y no se adelantará almirante! Y al que dijere lo contrario, lo desahogarán procedencia socialista. Y lo llevarán al lazareto; vulgo prision.»

Á LAS RUINAS DE LA TORCEDERA.

Esto duque, ¡ay dolor! que ve ahora campo conservador, zarza y fustero, fueron un tiempo frequentada labosa.

Aquí de Sor Moret la vengadora Coloma fue: por tierra derribado yace el temido honor del *Horrorosa Piedad*, y lastimosa reliquia es solamente de un zapato gueto.

Los *Tarres* que desahogó al aire fueron á un soplo del monstruo se rindieron.

Un desentado falta, un desentado archiepiscopo lamentará el ministerio como se empuso Pidal. Alejandro está allanura y habla hasta mas no poder.

Sin duda se quiere hacer el amo del gallinero.

CANTARES.

Quando Cánovas se caso cantaban los ruisoneros, y el ministro de Fomento le echará las bendiciones.

Al pié de una cruz bendida florando me arrodillo, á pedirle á Dios que Cánovas abandone el poder.

En la espouura de un bosque un general repota: — En este verde paraje no me faltará comida.

Marcha de fábula marcha Serrano. Ese mismo camino recorre Marto.

CONFESION CONSERVADORA.

Yo conservador me confieso á Cánovas, Melquízar Menéndez, y al Rubio-aventurador Benito Robledo, y al Rubio-aventurador San Torono Gonde, y al bien-acorazado San Attequero Marino, y á los Santos ministros San Guada, San Cos, San Eldaynen, San Valdesora, San Silveta, y á todos los diputados de la casa, y á vos, Padre Pidal, que poco pramento con el pensamiento palabra y obra, por mi culpa, por mi recelo, y por mi regrandisima culpa, por tanto, maso al Rubio-aventurador venturado Romero Robledo, y al godó-aventurador San Torono Gonde, y al Bien-acorazado San Attequero Miano, y á todos los demás Santos del ministerio, y á vos Padre Pidal, que rogues por mí á Cánovas nuestro Señor. Amen.

Nuevas víctimas del cólera-muerto-conservador.

El Ampurdanés, de Figueras.

La Campana de Gracia.

El Ferro-carril, de Ovielo.

La Nueva Alianza, de Valencia.

La Nueva Era, de Cadix.

Toda la prensa liberal continúa sufriendo rigurosas observaciones en el lazareto de San Antonio.

Para últimos de mes habrá otro surtido de víctimas.

Noticias teatrales:

En el Tivoli siguen haciendo las delicias del pueblo Castilla y la Calderon y continúan proporcionando hermosa entrada al baile *Pierrot*.

En el Circo Esmerle, los notables artistas que firman parte de la compañía siguen llevando gente

y en verdad que me alegró, francamente.

En Noveladas se ha celebrado el beneficio de nuestro paisano Rosell que fue muy aplaudido, muy ruidó, y vio el teatro tan concurrido que apenas quedó localidad que no hubiese vendido, cosa que yo he celebrado, digo, he celebrado.

TELEGRAMAS.

Madrid á 18.—Un senador se derrito por causa del calor y mas de un conde de senadores emigran por temor de los calores.

Tambien los diputados tienen llegar á veces liquidados.

Y ya en entrarnos enepos, Lono año, no ruina el Monstro, no ruina... ¡el vacio!

Contra las mayores palos lectors, nada hay cual el estacion de los calores.

Paris, (por lazareto) á 17. Estamos en un hule, pues no sabemos quin la culpa tiene si el cólera, al fin, viene,

á Capital del Orbe adelantado por haber celebrado la fiesta del 14 con contento. ¿La tendrá Ferró ó el ayuntamiento?